ARTS ET SPECTACLES

Nabila Ben Youssef panéliste à TV5

L'humoriste participera à une émission spéciale soulignant les 10 ans du 11-Septembre

STÉPHANIE VALLET

Tout juste de retour de vacances dans sa Tunisie natale, Nabila Ben Youssef sera aussitôt repartie jeudi. Destination: Le Caire. Elle est l'invitée de « l'émission des révolutions », Maghreb Orient Express, dans le cadre d'une émission spéciale soulignant le dixième anniversaire du Il-Septembre, diffusée partout dans le monde sur TV5 en direct de la capitale égyptienne.

« Je serai là en fant que Québécoise d'origine tunisenne. Je vais parler de ce que je vis au Québec depuis le 11-Septembre, mais aussi depuis le printemps arabe. Ils ont organisé ça en Égypte, mais ils auraient pu le faire en Tunisie puisque c'est de là qu'est parti l'élan du printemps arabe!» dit Nabila, amusée.

Impossible pour l'humoriste à qui l'on doit les spectacles Arabe et cochonne, Arabe et cochonne bio et Drôlement libre, d'oublier où elle se trouvait au moment de l'attaque des tours jumelles du World Trade Center.

« J'étais convoquée pour avoir ma citoyenneté canadienne. Je me suis levée tôt le matin et J'ai appris en arrivant à l'immigration ce qui était arrivé. C'est une coïncidence incroyable», raconte-t-elle.

Conviée à la table ronde consacrée à l'après-11-Septembre par l'équipe de l'émission Maghreb Orient Express, Nabila Ben Youssef se joindra à l'animateur Mohamed Kaci et à ses invités, dont la réalisatrice-productrice égyptienne Hala Galal et le rappeur égyptien Omar Boflot. Ces artistes d'horizons différents ont en commun la francophonie et viendront parler du regard porté sur le monde arabe après le 11-Septembre dans les sociétés où ils vivent. On retrouvera également une n'entend dans les rues que les mots "révolution" et "liberté". Il y a beaucoup d'audace, les gens osent être eux-mêmes. C'est quelque chose qui n'existait pas avant, surtout les femmes qui marchent maintenant fièrement avec leur décolleté ou leur cigarette. C'est un peu l'anarchie aussi, car il y a plus d'une centaine de partis qui vont participer aux élections.

« Après le 11-Septembre, on avait peur de dire notre nom à l'aéroport. On a vécu une période difficile pendant quelques années, mais depuis le printemps dernier, tout a changé. » — Nabila Ben Youssef

entrevue avec le réalisateur égyptien Yousry Nasrallah et des reportages réalisés en Égypte et en Tunisie par des journalistes de TV5 Monde.

«L'image du monde arabe a évolué positivement en occident depuis les révolutions. Après le 11-Septembre, on avait peur de dire notre nom à l'aéroport. On a vécu une période difficile pendant quelques années, mais depuis le printemps dernier, tout a changé. Notre image en Occident est maintenant celle de gens courageux et déterminés», explique Nabila.

« Ça faisait deux ans que je n'étais pas allée chez moi, poursuit-elle. Les gens sont heureux et soulagés. On C'est du jamais-vu dans un pays qui a toujours connu une politique de parti unique.»

En supplémentaire cet automne avec Drôlement libre, Nabila travaille déjà sur son prochain spectacle et compte notamment s'inspirer de son dernier voyage en Tunisie. «J'ai pris des notes et je vais commencer à écrire. Tout change, sauf mon village! Je l'appelle "Kerkena bio", car il est toujours aussi authentique. Mais c'est le changement dans les pays arabes que j'aimerais aborder dans mon prochain spectacle», conclut-elle.

Maghreb Orient Express, dimanche 13 h 30 sur TV5.



PHOTO ARCHIVES LE SOLEIL

À peine rentrée de Tunisie, Nabila Ben Youssef s'apprête à repartir pour l'Égypte.